

Factura Pequeño Contribuyente

LORENA, CALVO MARTINEZ

Nit Emisor: 458919K

LORENA CALVO MARTINEZ

4 CALLE 0-31 zona 10, Guatemala, GUATEMALA

NIT Receptor: 16156609

Nombre Receptor: CONSEJO NACIONAL DEL DEPORTE, LA EDUCACION FISICA Y LA RECREACION

NÚMERO DE AUTORIZACIÓN:

AFB7039F-B2B6-45D3-8F3D-D23E197D31A1

Serie: AFB7039F Número de DTE: 2998289875

Numero Acceso:

Fecha y hora de emision: 01-agosto-2025 09:28:33

Fecha y hora de certificación: 01-agosto-2025 09:28:34

Moneda: GTQ

#No	B/S	Cantidad	Descripcion	P. Unitario con IVA (Q)	Descuentos (Q)	Otros Descuentos(Q)	Total (Q)	Impuestos
1	Servicio	1	Por pago de honorarios por prestación de servicios técnicos a la coordinación técnica de cultura física del CONADER según contrato por prestación de servicios técnicos número 002-2025 correspondiente al mes de JULIO 2025	22,500.00	0.00	0.00	22,500.00	
TOTALES:					0.00	0.00	22,500.00	

* No genera derecho a crédito fiscal

Datos del certificador

Superintendencia de Administracion Tributaria NIT: 16693949



"Contribuyendo por el país que todos queremos"

**INFORME CONTRATO REGLÓN PRESUPUESTARIO 029 OTRAS
REMUNERACIONES DE PERSONAL TEMPORAL
CONSEJO NACIONAL DEL DEPORTE, LA EDUCACION FISICA Y LA
RECREACION
CONADER**

Nombre: **LORENA CALVO MARTINEZ**

Contrato **No.002-2025**

Plazo del contrato: **16 DE ENERO DEL 2025 AL 31 DE DICIEMBRE DEL 2025**

Periodo de actividades reportadas: **Del 1 AL 31 DE JULIO DE 2025**

Tipo de servicios: **TÉCNICOS**

Nit: **458919-K**

Unidad donde presta sus servicios: **COORDINACIÓN TÉCNICA DE CULTURA FÍSICA**

Descripción del servicio. **SERVICIOS TÉCNICOS**

ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL PERÍODO

Actividad según contrato	Descripción de las actividades realizadas
a) Brindar apoyo técnico en diseño ambiental y ecológico	En el marco de los Juegos Centroamericanos que se llevarán a cabo en octubre, se trabajó en los Complejos Deportivos de Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala de Jalapa, Suchitepéquez y Totonicapán para apoyar en el diseño de jardines y mejora del ornato. De la misma manera, se hizo con la Ciudad de los deportes, con el apoyo de la Municipalidad de Guatemala. Mas detalles se describen en los incisos b) y e) de este informe.
b) Analizar las instalaciones existentes a cargo de cada una de las diferentes instituciones	<p>Visité los Complejos Deportivos Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala de Suchitepéquez y Totonicapán para elaborar un listado de recomendaciones de mejoras en ornato y jardinería.</p> <p>b.1 Informe de Visita de diagnostico para brindar apoyo a los trabajos de jardinería en el Complejo Deportivo de Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala en Mazatenango, Suchitepéquez; 1 y 2 de julio de 2025</p> <p>1. Se hizo un recorrido por todas áreas verdes de las instalaciones deportivas; dando a continuación mis observaciones y sugerencias de mejoras en la jardinería y ornato del mencionado centro deportivo:</p> <p>a. La entrada: Sugiero que, aunque no sea parte del terreno en propiedad de Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala, la apariencia de la entrada principal debe mejorar. Sugiero programar, aunque sea una vez o dos al mes, la chapia de la grama por lado fuera. En la entrada principal se encuentran arecas de ambos lados. Se sugiere que, en medio de cada areca, pongamos plantas que tengan</p>



	<p>color o flor para que sea más llamativo, pero siempre pensando en bajo mantenimiento.</p> <ul style="list-style-type: none"> b. Estacionamiento: Se acordó que en el estacionamiento donde se encuentran los ficus, se debe poner alguna planta de color intermedia entre cada árbol, para que llame la atención y se vea bonito porque es la entrada principal. Lo mismo habría que hacer en la calzada que está atrás de la piscina olímpica, completar el área donde se encuentran los árboles y sembrar algunos otros árboles nativos como Matilisguate, guayabo o palo blanco. c. En la entrada a las oficinas administrativas: tienen un arriate, donde han colocado algunas pelotas de baloncesto como macetas. Esas se van a reubicar y ponerlas todas juntas para que tengan una mejor apariencia. Las plantas que están muertas se deben quitar y vamos a resembrar en las macetas nuevas plantas. De la misma manera, la malla que se encuentra en la parte de atrás debe quitarse y que se ponga un poco de izote en el pedazo donde los niños pasaban y se resbalaban (motivo por el cual se puso la malla) que ya se está erosionando. El arriate que está en la entrada de la administración únicamente necesita una poda Una limpieza general, eliminar botes viejos que han dejado ahí la malla que ya mencionamos. d. Deben de eliminarse las llantas que rodean las plantas y completar el surco con esas mismas plantas para que se vea bonito. e. Basurero: Hay un área en donde van a tirar los desechos de las hojas, sugiero que siempre sigan aprovechándolo, pero tal vez en alguna sección que no esté a la vista del público. f. Es importante también que las plantas que ya se fueron para arriba sean podadas y lo que se corta se puede resembrar para hacer algunas áreas un poco más bonitas y abundantes. Esto refiere a la cancha de Voleibol de playa. Esos gigantes se pueden cortar y resembrar. g. Algo que es importante es la identificación de los colaboradores, que tengan uniformes o por lo menos que tuvieran una gabacha de identificación, botas de hule y guantes para poder trabajar.
--	--



- h. La administración ha tenido la iniciativa de incorporar el tema de reciclaje en alguna decoración. Entonces, así como las pelotas de baloncesto también se están utilizando macetas en recipientes plásticos, pero sería mejor trasplantar algunas plantas nuevas en esos recipientes y mantenerlos así porque la idea es muy bonita.
- i. Se observa que las orillas de los caminamientos que topan con grama se eliminan aplicando herbicida. El administrador me informa que eso es porque las personas no saben manejar la máquina chapiadora pues para hacer las orillas solo tendrían que ladear la máquina. Mi sugerencia es que la grama la dejen llegar hasta la orilla ya que se ve muy mal. En el marco de mejorar las instalaciones para los próximos Juegos Centroamericanos, sugiero que esas áreas cercanas a las aceras o las banquetas que conducen a la piscina olímpica, donde va a ser el evento más importante, las jardínemos de ambos lados. Sugiero que se homogenice con la variedad de planta que ya se tiene sembrado todos los caminos, ya que tienen colores amarillo, rojo y rosado que son muy bonitos. Mi principal sugerencia es que no los poden y no les den forma a los árboles, sino que dejen que el árbol tenga la forma misma que tiene, que es lo más bonito y baja también costos de mantenimiento.

En general, puedo decir que el área deportiva no necesita mayor cambio ni mayor inversión pues está muy bien mantenidos los jardines. Únicamente limpieza y siembra de algunas plantas que se pueden hacer en el término de 1 o 2 semanas, solicitando la compra de estas, así como un poco de tierra negra, ya que el terreno es bastante arcilloso.

Deje sugerido que el director del centro identifique desde ya los viveros pueden ser proveedores de plantas y tierra negra (Mazatenango o Retalhuleu) para iniciar el trámite de solicitud y compra. Además, le envié un pequeño cronograma de actividades que debe hacer para poder tener el complejo deportivo lindo para los juegos centroamericanos (adjunto cronograma)

**b.2 Vista de diagnóstico a Complejo Deportivo
Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala,
Totonicapán, 3 y 4 de julio de 2025**



Se hizo un recorrido por todas áreas verdes de las instalaciones deportivas; dando a continuación mis observaciones y sugerencias de mejoras en la jardinería y ornato del mencionado complejo deportivo; en el marco de que la misma será sede en los próximos Juegos Centroamericanos que se llevarán a cabo en el mes de octubre.

La disponibilidad de recurso humano es escasa, son únicamente 6 auxiliares de instalaciones deportivas que se dedican tanto al mantenimiento de las áreas deportivas como a las áreas verdes; entonces hay límite de recurso humano para hacer el trabajo de mantenimiento, por lo que es importante reducir la cantidad de trabajo.

1. **La entrada:** Se sugiere que se quiten los setos de ciprés y jardinar el área donde queda encerrada la grama. Estos setos ya son bastante viejos, dan mal aspecto y representan más mantenimiento. Los cipreses que están más altos sugiero ya no hacerles formas de animales y dejar que tomen su forma original del árbol y se vayan para arriba. El gimnasio donde va a ser el evento de levantamiento de pesas; debe mejorarse el arriate de la entrada e igual, que el arriate anterior, mejorar el arriate con la siembra de lirios u otra planta con flores para que tenga vista, pero con bajo mantenimiento. De la misma manera, atrás del gimnasio quitaron una caseta y quedó un área descuidada. Sugiero poner unos macetones con bonitas plantas para que mejore la vista.
2. **Cerco colindante con el ENRA (Escuela Normal Rural de Occidente).** La pared que colinda con el terreno del centro puede mimetizarse colocando algunos árboles nativos a todo lo largo de la pared y así mitigar un poco la vista de esta. *Apoyo de la Municipalidad de Totonicapán.* Sugiero que se contacte a la Municipalidad de Totonicapán y se le comparta la importancia que tienen los Juegos Centroamericanos para la ciudad de Totonicapán, de manera que ellos puedan apoyar donando los arbolitos (yo estimo que aquí se van a ir unos 300 a 400) que se pueden sembrar en esta pared. También, tal vez ellos hicieran la donación de mano de obra, tomando en cuenta que el evento va a ser en su municipalidad.
3. **Malla que da a la lotificación y río de agua servidas.** En esa área se sugiere que se siembre con limonaria y más adelante dejarla como un seto para que mimetice la vista a esta lotificación y se vea un ambiente más natural y evitar la vista de las casas.



	<p>4. Orillas de las aceras. He observado que hay algunos corredores que dividen el talud con el paso de las personas y han dejado estas orillas para dar mantenimiento. Sin embargo, es mejor dejar crecer la grama hasta el tope de la acera para no tener que hacer este trabajo y además, se vería mucho mejor.</p> <p>5. El área de afuera, donde están las astas de las banderas Esta área tiene un seto, que podría averiguar qué es y buscar en los viveros. Este tipo de arbólito también se podría poner en la malla que yo sugiero y que da a la lotificación. Si ese seto se deja, es mejor bajarlo un poquito y dejarlo parejo a la altura de la cintura.</p>
c) Presentar cronograma de actividades según requerimientos de las instituciones del Sistema	<p>c. 1 En mis visitas iniciales a cada Complejo Deportivo de Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala, dejé indicado a cada uno de ellos, lo que sembraremos indicado qué plantas y dónde sembrar para tener listos los arriates en mi visita del próximo mes.</p> <p><i>Ver inciso e) de actividades según contrato en este informe con los detalles</i></p> <p>c.2 Parque Erick Barrondo. Se sostuvo una reunión (18 de julio 2025) con el afán de revisar diferentes pendientes que se tienen y de la misma manera, dar seguimiento a lo que he planificado para que efectivamente se lleve a cabo en los diferentes parques, Erick Barrondo y Campo Marte por parte de la administración.</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Aún está pendiente la compra de equipo que se solicitó para poder trabajar con jardineros, de Erick Barrondo. b. Aun no se cuenta con suficiente personal para trabajar. A pesar de que hice un análisis de los movimientos de personal que se podrían hacer dentro de lo asignado en Erick Barrondo. Sigo en espera para poder ejecutar lo planificado. c. A la fecha, no se ha trabajado nada de jardinería y ornato de lo que quedó programado a inicios del mes de julio por parte del Parque. El motivo es porque no se cuenta con suficiente personal y porque no se han comprado repuestos para las herramientas que se necesitan para trabajar (bujías para podadoras de setos y cutas, por ejemplo). d. De la misma manera estoy solicitando apoyo en cuanto a la rotulación, que también está atrasada, ya que por parte del Parque Erick Barrondo, no se ha enviado la información solicitada para poder continuar como habíamos quedado con la persona de comunicación del Ministerio que nos está apoyando.



	<p>e. Contamos con muy pocas plantas por lo que el mes pasado solicité una carta de solicitud de donación de las plantas a la Municipalidad de Guatemala, pero la administración de Erick Barrondo no la realizó. La nota la hizo la semana pasada la dirección de parques y se solicitó al Ing. Erwin Vásquez que dé seguimiento. Hice la salvedad que únicamente quedan solo 2 meses de temporada lluviosa en la ciudad capital, por lo que, si no se consiguen las plantas donadas, solicitaría que se puedan comprar a la brevedad algunas para poder continuar con los trabajos.</p> <p>f. Es importante mencionar que se debe platicar con la directora del parque, Erick Barrondo, para llevar a buen fin este proyecto; el cual fue aprobado por parte del viceministro a principios del año.</p> <p>En Campo Marte está pendiente trabajar la jardinería que se recomendó en mi visita de hace ya dos meses; por lo que Sergio Vargas instruyó a la directora que se trabaje los días 4 y 5 de agosto para implementar las mejoras.</p>
d) Seleccionar las áreas verdes más importantes y realizar un inventario de cada área seleccionada para cada institución	No se realizó durante este período
e) Coordinar la implementación de las mejoras y la remodelación en los parques e instalaciones seleccionadas	<p>e. 1 En el complejo deportivo de Jalapa se concluyó la siembra del 80% de los arriates designados.</p> <p>Se visitó el Complejo Deportivo de Jalapa (9 y 10 de Julio 2025) para implementar la siembra de plantas que fueron adquiridas para la mejora del ornato del mencionado complejo.</p> <p>La administración del parque ya tenía organizada la disponibilidad de las plantas que se compraron para poder jardínizar las diferentes áreas.</p> <p>De la misma manera, los arriates ya estaban listos y preparados únicamente para trasladar las plantas, por lo que inmediatamente procedimos a hacer una revisión de las áreas y así se distribuyó el material vegetal disponible, de manera que todos los arriates pudieran sembrarse.</p> <p>Fue un trabajo muy bien organizado, por lo que la programación de siembra de árboles quedó prácticamente finalizada en un 80%.</p> <p>Quedó pendiente la entrega de una camionada de tierra que se solicitó con anterioridad, por lo que la siembra de árboles en la entrada quedó pendiente, así</p>



como agregar a las plantas ya sembradas, otro poco de esa tierra negra.

Dejé indicado que mantengan riego permanente en los nuevos arriates, por lo menos un día sí, un día no, para que las plantas no se recientan. También dejé indicado que los dos arriates que se encuentran en la entrada a las instalaciones se les echó la tierra negra y en mi próxima visita estaremos sembrando lo que hace falta en ese arriate.

Quedó también pendiente que la Municipalidad de Jalapa entregue unos matilisguates que serán colocados donde se encuentran las casuarinas cercanas al campo de Bádminton. Estos estarán cercanos al área donde están las astas de las banderas y estarán sustituyendo las casuarinas que vamos a eliminar pues ya son arboles viejos.

e.2 Visita de coordinación en Centro Deportivo Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala, Suchitepéquez, 14 y 15 de julio de 2025; para brindar apoyo a los trabajos iniciales de jardinerización en el marco de la preparación para los próximos Juegos Centroamericanos a celebrarse en las instalaciones, durante el mes de octubre próximo.

Inicialmente, se hizo una revisión de las plantas y cantidades que han sido previamente aprobadas, las cuales incluye Bastión de Rey (Antorchas), Ixoras (Carolinas), Cordeline (Cola de gallo) y crotos.

Juntamente con Cristian Monzón, jefe del Complejo deportivo de Suchitepéquez, fuimos al campo para definir dónde, cuanto y que se va a sembrar; para que de esta manera él pueda avanzar con la preparación de las áreas y el ahoyado que estará listo para mi próxima visita (14 y 15 de agosto).

1. **La entrada principal** donde están las arecas, podríamos poner 2 antorchas entre cada una y donde hace falta areca, se mete una antorcha más. Esto a ambos lados del caminamiento principal y los laterales que dan al estacionamiento de motos, y luego en la entrada secundaria también. Distanciamiento dos pasos entre cada una.
2. **Bases de las astas de las banderas** sembraremos cola de gallo en los tres laterales y el frente se dejará sin nada; dejando que la grama llegue a su tope y ya no echen herbicida para hacer orilla.



3. **Después de las graderías, siempre en la entrada al gimnasio,** también vamos a sembrar antorcha en ambos lados; cada dos pasos.
4. **Caminamiento donde están los ficus, buscando la piscina olímpica.** Vamos a sembrar carolinas desde la esquina donde se encuentran los ficus buscando la piscina olímpica. Aquí tenemos que tomar la medida de distanciamiento entre las carolinas que ya están sembradas y esa misma medida, la vamos a continuar de aquí hasta enfrente de los baños comunales en los dos lados del caminamiento incluyendo los arriates que están allí (quitar las macetas de botes plásticos).
5. **Arriate que está atrás de la piscina olímpica donde está el izote.** Primero que nada, hay que limpiar, quitar todo lo que está en el suelo, sacarlo, quitar la enredadera, quitar las hojas secas del izote, hasta dejar el izote libre. Es importante que den una buena picada porque hay mucho piedrín ahí, y de ser posible sería de sembrar la antorcha y sembrar la cola de gallo. También sembrar a la orilla de la cuneta de agua pluvial.
6. **Caminamiento a la piscina** allí van todas las carolinas de ambos lados, hasta llegar frente al bebedero antes de la entrada.
7. **Atrás de la malla en el lado sur de la piscina** se sembrará todos los crotos de manera que con el tiempo se queda tapada la malla.
8. **Talud que está el lado norte de la piscina,** en la orilla al pie del ficus sembraremos crotos en la orilla para que ya no se lave la tierra.

e.3 Visita de coordinación para brindar apoyo a los trabajos iniciales de jardinería en Complejo Deportivo de Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala Atanasio Tzul, ubicado en Totonicapán, el 21 y 22 de julio de 2020

Durante mi visita me atendieron Marleni Vásquez, Director Regional; Loidy Hernández, Secretaria Dirección regional Centro Deportivo Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala Totonicapán; Oscar Aparicio Arriola Administrador del centro; y Paula Monterroso, secretaria de administración; haciendo de su conocimiento lo siguiente:



1. La compra de plantas y tierra aún está en trámite; sin embargo, las variedades de lo que se comprará ya está definido por lo que se procedió a revisar áreas nuevamente y definir donde y como se sembrará y con que variedades. Después de ver las áreas y las cantidades solicitadas, considero que será necesario pedir un poco más de tierra negra y algunas plantas más.

2. Es necesario hacer trámite de autorización para eliminar los setos ante el Instituto Nacional de Bosques. Este es un trámite que entiendo ya inicio la administración, sin embargo, conociendo que no es inmediato tomamos la decisión de continuar con la jardinización pensando en que los setos se quedarán y no estarán podados para los Juegos Centroamericanos. Si la gestión no se autoriza para estar listo para una fecha próxima, se continuará con el trámite, pero estaremos de todas maneras, jardinizando.

3. Las áreas para trabajar son las siguientes: El arriate central, que se encuentra en la entrada principal del lado izquierdo. En él se colocarán camarón blanco y amarillo. En grupos, haciendo un total de 6 grupos a lo largo de todo el arriate.

También estaremos jardínizando abajo de las astas donde se colocan las banderas.

En la parte inferior de la malla que se encuentra del lado izquierdo cuando entramos al estacionamiento colocaremos geranios, tomando en cuenta que posiblemente el bus de los participantes, deportistas entrará por allí.

4. Solicitamos que se amplíe un poco la entrada desde el estacionamiento a las instalaciones, pues es bastante angosta. Se tendrá que podar un pedazo pequeño de seto. Se sugiere que para no gastar en una torta de cemento se pueda tirar un poco de piedrín para nivelar la superficie donde la persona va a caminar.

5. De la misma manera estaremos jardínizando el arriate pequeño que está en la entrada al estadio.

6. Cuando tengamos la próxima reunión, si sobran plantas, estaremos colocándolas en otro lugar.



7. Deje solicitado que los setos de cipreses se poden en una forma pareja sin diseños, sin letras, lo más homogéneo posible para que se vea ordenado. No hacer una forma redonda, sino que en líneas cuadradas.
8. Dejé instrucciones que dos días antes de la próxima visita que tengamos, los colaboradores puedan aflojar un poco la tierra para que cuando ya nos toque sembrar no cueste tanto. Es importante solicitar, como se mencionó, más cantidad de tierra negra, ya que la tierra con la que cuenta el complejo deportivo es de muy mala calidad.

e.4 Se dejó programación de trabajos en Parque Erick Barrondo (8 de julio de 2025):

PENDIENTES JUNIO

1. Quitar todo el seto que da en la plaza del Roble para que esté libre, así como la antigua área de niños. Posteriormente ambas áreas se jardinizarán.
2. Programar aplicación de triple 15, 1 onza/planta de lo que ya este pegado nuevo de lo que hemos sembrado.

SEMANA DEL 1 AL 4 Y DEL 7 AL 11 DE JULIO

- a) Frente al estadio atrás de la estela: Los setos solo recortarlos. Hay 6 arriates que debemos homogenizar con lo que hay se redistribuye entre todos los arriates de manera que todos queden igual con el mismo tipo de planta. No tiene que poner mucho. El camarón podría estar en el centro de todos. Solo los trasplantamos, redistribuimos y lo ordenamos.
- b) La otra área que trabajaremos en julio son los arriates que están en la parte del talud del estadio.
 - I. Igual, vamos a homogenizar todos los arriates dejando las chefleras bien mantenidas, abonadas, quitar todos lo que esta seco y amarillo y dejarlas a la misma altura. Tratar que todos los arriates tengan arecas en el mismo número por arriate
 - II. Las plantas que está creciendo en las salidas de agua del muro de contención hay que quitarlas e instruirle a la persona encargada.
 - III. Las áreas que se ven que ya tienen erosión deben sembrar cheflera para que retenga el suelo.



- | | |
|--|--|
| | <p>IV. Los cactus se pueden aprovechar y también incluir en todos los arriates. Más adelante vamos a traer las tinajas que habíamos dejado en el vivero para poderlas poner juntas con estas pequeñitas.</p> <p>V. Quitar las hortensias y ver dónde se pueden ubicar porque la ubicación no es la idónea.</p> <p>VI. Si hace falta plantas para los taludes se pueden sembrar buganvillas que darán color y que aún hay algunas en almacigo.</p> <p>c) Elevar los árboles de ciprés para conservar la plantación y mejorar el crecimiento del nuevo bosque:</p> |
|--|--|

El mes pasado se había programado en la parte de atrás de los módulos que dan a las canchas sintéticas bajar el seto, que es donde la gente se esconde a fumar y beber. Ese trabajo no se hizo pues hubo críticas en redes sociales, por lo tanto, la administración me instruyó de no realizar el trabajo. En ese sentido, se modificará el trabajo y como este seto colinda con el bosque que se está trabajando para elevarlo, los árboles de los setos se les dará un manejo similar, sin cortarlos y se integraran al bosque.

Las entradas a los módulos se van a dejar con el seto bajo, y el área se dejará con jardín para niños, con juegos o bio saludables

- d) **Almacigo.** Se cuenta con poca existencia pues ya la mayoría de las plantas se han utilizado en los trabajos que ya se han realizado. Se cuenta con rosales, los cuales hay que buscarles un lugar. Se pueden usar algunos para llenar los arriates frente al estadio. También hay fuchsias, y varias plantas de heliconia, las cuales podemos colocar frente al área del Roble. También hay un poco de cubre suelos. Puede utilizarse lo poco que hay sembrado en las carretas y así desocuparlas (Electra, colas, cola de ratón)

e. 5 Se trabajó la señalética de parque Erick Barrondo, con las personas presentes:

Thomas Alexander Merida, Comunicación social Vice Ministerio de Deporte y Recreacion.

Carlos Motta: Encargado de areas y verdes, Parque Erick Barrondo

Lorena Calvo Asesor tecnico Instituto de Cultura Fisica. (8 de julio de 20205)



	<p>A continuacion, acuerdos de seguimiento a presentacion de señalética</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Carlos Motta estará enviando a Alex el listado completo del nombre de las instalaciones y edificios que aun hace falta incluir en la rotulación que se nos entregó. Debe incluirse todos los que se encuentra en la ventanilla ágil de la página del Parque Erick Barrondo. b. Tomar en cuenta que para algunas instalaciones se debe repetir el nombre y colocar diferente numeración así: <ul style="list-style-type: none"> I. Cancha de futbol 5, 1 al 7 II. Cancha futbol 11 1 al 10 III. Canchas vóleibol 1 y 2 c. Se solicita a Alex que mantenga el diseño de la señalética que originalmente se le entregó ya que esa simbología es la internacional. Hay simbología que esta modificada, pero se solicita la deje como el modelo que se envió. Se le enviará de nuevo esa simbología internacional d. Aún falta presentar la rotulación de normas de comportamiento dentro de las instalaciones deportivas del polideportivo, y estadio y canchas de futbol. También, falta normas al frente de la sintética. Únicamente Alex entregó las normas de comportamiento en áreas verdes. e. Se solicito a Alex que vea el listado que se entregó de rotulación necesaria para ir corroborando que todas las normas estén ya que eso es lo más importante de toda la señalización. f. Tomar nota de eliminar la línea roja en diagonal en los símbolos que están en positivo. Por ejemplo, donde dice depositar la basura en su lugar o mantener el perro con correa. g. La simbología de no dañar arboles debe cambiar eliminando el símbolo de Acha. h. La rotulación que hizo para área de piñatas debe ir con la misma línea de diseño. Blanco, negro, orilla roja. No a todo color. Tampoco No cambiar estilo ni adornar los rótulos con otras imágenes. <p>e. 6 Se asesoró en la implementación de los cambios y diseños de jardines sugeridos por la Municipalidad de Guatemala</p> <p>En base a la oferta de apoyo que nos está haciendo la Municipalidad de Guatemala en cuanto a lo que es diseño de arriates dentro de la Ciudad de los deportes, así como la donación de 1830 plantas; se ha sugerido contactar a diferentes proveedores para que coticen el</p>
--	---



	servicio de limpieza, chapeo, derramado, siembra y mantenimiento de los jardines con los recursos que la municipalidad nos está proporcionando.
f) Diseñar metodologías y sugerir herramientas para la administración de los diferentes parques e instalaciones deportivas que incluirán la nueva temática de educación ambiental e interpretación ecológica en las áreas verdes que serán remodeladas y elaborar un listado de indicadores que permitan favorecer la toma de decisiones en cada etapa de la implementación del proyecto en cada una de las instalaciones y parques	No se realizó durante este periodo
g) Coordinar capacitaciones al personal de cada uno de los parques e instalaciones deportivas cuando ya se hayan implementado los cambios y remodelación de infraestructura antes de abrir al público.	No se realizó durante este periodo

Guatemala 1 de agosto de 2025

Lorena Calvo Martínez.

Lcda. Amparo del Bustos Fernández
Coordinadora Técnica de Cultura Física
Instituto Técnico de la Cultura Física
CONADER

Aprobado:
Vo.Bo.

Blasón José Alvarado
Director
Instituto Técnico de la Cultura Física
CONADER



Lcda. Norma Viola Morataya Arche
Director Ejecutivo
Dirección Ejecutiva
CONADER